



Geschäftsstelle

c/o. VSP
Rommelsbacher Str. 7
72760 Reutlingen
07121/345399-8 (Fr. Kohfink - Information)
07121/345399-4 (Hr. Eisenhut- verantwortl.)
☎ 07121/345399-7
N info@gemeindepsychiatrie-bw.de

Im Juli 2010

Welttag für seelische Gesundheit am 10. Oktober 2010

**Motto: „Seelische Gesundheit und chronische Erkrankung:
Die Notwendigkeit von kontinuierlicher und integrierter Versorgung“**

Das Motto des diesjährigen Welttags für seelische Gesundheit greift das Thema des Jahres 2009 in veränderter Form wieder auf. Der Akzent liegt 2010 auf dem Aspekt der Chronizität von Erkrankungen. Die EU befasst sich schon seit längerem mit diesem Thema und hat entsprechende Empfehlungen erarbeitet. Es ist nun an den Gesundheitsverwaltungen, diese aufzugreifen und umzusetzen.

Der Hintergrund dafür ist das Wissen darum, dass seelische Erkrankungen körperliche Leiden langfristig verschlimmern können. Umgekehrt gilt, dass seelisch stabile Menschen bei somatischen Erkrankungen bessere Heilungschancen haben. Schon im Jahr 2008 wurde das „Forum für psychische und physische Gesundheit“ ins Leben gerufen, das sich zum Ziel gesetzt hat, auf diese Zusammenhänge hinzuweisen und entsprechende Aktivitäten zu initiieren.

Für den „Welttag für seelische Gesundheit 2010“ bedeutet das, vor Ort auf diese Zusammenhänge aufmerksam zu machen. In Zeiten notorisch klammer Kassen ist es sicher auch nicht unwichtig, darauf hinzuweisen, dass damit - leicht nachvollziehbar – mittel- und langfristig positive ökonomische Aspekte verbunden sind; ganz abgesehen davon, dass dies ein Beitrag dazu ist, die individuellen und sozialen Folgen dieser Erkrankungen zu mildern.

Zur Geschichte des Welttags für seelische Gesundheit und seiner Einführung in Deutschland finden sich Informationen unter www.gemeindepsychiatrie-bw.de.

Materialien zum diesjährigen Thema sind abrufbar über die World Federation For Mental Health (WFMH) <http://www.wfmh.org>, World Mental Health Day.

Wir wünschen viele gute Ideen und vor allem guten Erfolg für Ihre Aktionen und verbleiben mit freundlichen Grüßen

Dr. Inge Schöck
Vorsitzende LV Gemeindepsychiatrie Baden-Württemberg e.V.